

Das achte Kapitel.

Wie Reineke Braun den Bären dahin geleitete, wo er Honig essen sollte, was ihm übel bekam, und wie ihn Reineke betrog und ihn mit dem Haupt und den Füßen in einen Baum oder Block geklemmt da stehen ließ.

Der Abend war heran gekommen:

Da hatte Reineke vernommen,
 Daß Rüste feil, wie stets er pflag,
 Zu Haus in seinem Bette lag.
 Rüste feil war als Zimmermann
 Berühmt; in seinem Hofe sah'n
 Sie eine Eiche, die wollt' er zerfloben.
 Schon hatt' er eingeschlagen oben
 Zwei Keile, die waren glatt.
 Reineke merkt' es an der Statt.
 Das Holz war schon an einer Seite
 Gespaltet in einer Ellen Weite.
 Er sprach: „Nun hört mich, Oheim Braun!
 Seht hier, in diesem hohlen Baum
 Ist des Honigs mehr, als ihr wohl glaubt.
 Nun steckt tief hinein das Haupt,
 Uebernehmt euch nicht, ich rath' euch zum Frommen,
 Es möchte euch übel sonst bekommen
 In euerm Leib, laßt euch berichten.
 Braun sprach: „Reineke, sorgt mit nichten.
 Meint ihr gar, ich sei ein Fraß?